

Bericht

des Verfassungs- und Verwaltungsausschusses zur Vorlage der Landesregierung (Nr. 278 der Beilagen) betreffend ein Gesetz, mit dem das Salzburger Landes-Vertragsbedienstetengesetz 2000 und das Landesbediensteten-Gehaltsgesetz geändert werden

Der Verfassungs- und Verwaltungsausschuss hat sich in der Sitzung vom 15. März 2023 mit der Vorlage befasst.

Abg. Bartel erläutert, dass mit der vorliegende Dienstrechtsnovelle Maßnahmen aus den Ergebnissen der Pflegeplattform II umgesetzt würden. Nach der Umsetzung der im Jahr 2018 gestarteten Pflegeplattform I im Herbst 2021 sei die Weiterführung des Projektes im Rahmen einer Plattform Pflege II beschlossen worden. Gemeinsam mit Expertinnen und Experten seien Vorschläge erarbeitet worden, um die Rahmenbedingungen in der Pflege weiter zu verbessern. Diese beträfen zB Fragen der Finanzierung sowie Gehalts- und Pflegestrukturen. Deshalb sei mit dem vorliegenden Vorhaben eine Änderung des Besoldungssystems geplant. In der Begutachtungsphase seien keine Einwände oder Änderungswünsche eingebracht worden.

Abg. Dr. Maurer bedankt sich eingangs bei allen Bediensteten im Gesundheitsbereich und lobt deren Einsatz, obwohl die Rahmenbedingungen nicht immer gut seien. Ebenso bedanke er sich beim Zentralbetriebsrat für das Zustandekommen des vorliegenden Vorhabens. Mit diesem werde ein wichtiger Schritt gesetzt, dem noch viele weitere folgen müssten.

Landeshauptmann-Stellvertreter Dr. Stöckl bedankt sich bei den Anwesenden für die reibungslose Annahme. Eine hohe Anerkennung gebühre allen in der Pflege Tätigen, sie seien die wahren Heldinnen und Helden. Er freue sich, dass die Gespräche mit den Betriebsrätinnen und Betriebsräten und dem Zentralbetriebsrat so positiv verlaufen seien. In der Umsetzung der Pflegeplattform II habe einiges im Gesetz angepasst werden müssen. Es sei gelungen, viele Rahmenbedingungen für die Pflege zu verbessern. Die positiven Gespräche mit den Betriebsräten zeigten, dass damit der richtige Weg eingeschlagen worden sei.

Die Ausschussmitglieder kommen überein, in der Spezialdebatte artikelweise abzustimmen. Zu den Artikeln I und II meldet sich niemand zu Wort und werden diese einstimmig angenommen.

Die Vorlage der Landesregierung betreffend ein Gesetz, mit dem das Salzburger Landes-Vertragsbedienstetengesetz 2000 und das Landesbediensteten-Gehaltsgesetz geändert werden, wird einstimmig angenommen.

Der Verfassungs- und Verwaltungsausschuss stellt einstimmig den

Antrag,

der Salzburger Landtag wolle beschließen:

Das in der Nr. 278 der Beilagen enthaltene Gesetz wird zum Beschluss erhoben.

Salzburg, am 15. März 2023

Der Vorsitzende:
Ing. Sampl eh.

Die Berichterstatterin:
Bartel eh.

Beschluss des Salzburger Landtages vom 15. März 2023:

Der Antrag wurde einstimmig zum Beschluss erhoben.